

El Imparcial de Levante

SEMANARIO INDEPENDIENTE

ORGANO DE LA OPINIÓN DEL PAIS

DIRECTOR DIEGO AZNAR CASANOVA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Cuevas trimestre 1'50 ptas.
En el resto de España 2'00
Extranjero semestre 3'00
Pago anticipado

TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

D. PEDRO GONZÁLEZ GARRIDO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TARIFA DE ANUNCIOS

En primera plana línea 0,25 ptas.
En segunda id. id. 0,20
En tercera id. id. 0,15
En cuarta id. id. 0,10

CORTESÍA

El Imparcial de Madrid, Diario de importancia mundial, dedica a nuestra aparición en el mundo de la prensa unas cuantas líneas, tan sinceras como expresivas. El Imparcial de Levante, como todos saben, se ha fundado por la iniciativa de nuestro distinguido amigo y colaborador Don Carlos Vigil, y este Señor nos tiene manifestando que al estampar el título de Imparcial al frente de nuestro semanario tuvo muy en cuenta el respetabilísimo nombre del gran Diario madrileño. Moralmente, pues, entre una y otra hoja periodística reinan relaciones de paternidad y filiación. Por tales razones, al leer el saludo que nos envía el periódico que fundará el ilustre Gasset y Artime, nos parece, llenos de emoción, que hemos recibido una salutación paternal.

Hablando con los lectores

En la Introducción de mi vida periodística hube de prometer que más ó menos abstractamente saldría alguna vez por estas columnas, y hoy me veo obligado á ello pues los múltiples requerimientos y visitas de que he sido objeto me impulsan a pagar a estas y a contestar a aquellos, so pena de pasar por orgulloso, mal educado o distraído; cuando precisamente mi norma de conducta es la modestia, mi molde la

educación mas exquisita, y mi atención se encuentra embargada continuamente por vosotros, ¡oh lectores!, a quienes desde un principio me he entregado en cuerpo y alma.

Y vamos á cuentas, queridos visitantes y requirentes; tres son las objeciones principales que se me han dirigido, conviene á saber: la primera, que no desenmascaro claramente a Don A. ó Don B. que es público y notorio los graves perjuicios que han causado y causan á la colectividad; la segunda, que el estado sucio y polvoriento de las calles de Cuevas señalado en estas mismas columnas por los que honran con su visita al pais, dice muy mal de su cultura y urbanización; y la tercera, que la vida de Cuevas se hace imposible por la carestía de nuestro mercado, siendo esta una de las principales causas que mueven a honrados proletarios y a modestos propietarios a buscar en tierras extrañas los medios de subsistencias que tan caro cuesta obtener en Cuevas.

A la primera objeción, contesto, que el patrón supremo a que ajusto mi vida me impide descender a personalismos que deben considerarse siempre por lo menos discutibles, por más que respetemos la opinión de otros dignísimos compañeros en la prensa que han juzgado o juzgan necesario descender a ese terreno, y que por otra parte la acción penal es pública y todos tienen expedito su derecho para acusar a los ciudadanos que por dolo ó negligencia han infringido las leyes.

Las otras dos objeciones tie-

nen mayor fundamento, y apuntadas estaban las materias a que se refieren en nuestro minutario periodístico, y si aun no habíamos entrado en ellas de plano, ha sido porque agobios de original efecto de la plétora de virilidad que nos anima nos han impedido ocuparnos en esos asuntos, que tampoco pueden absorber en absoluto las hojas de nuestra publicación, por ser particulares de Cuevas, y la mayor parte de nuestros lectores residentes fuera de nuestra población.

Pero hay que reconocer que ambas cuestiones son de vitalísimo interés para Cuevas, y que deben preocupar hondamente á todos los que vivimos en esta Ciudad. Nosotros no culpamos a la administración municipal presente ni a las pasadas, antes por el contrario creemos que en esos males tenemos todos responsabilidad y todos debemos poner remedio. Invitamos, pues a nuestro dignísimo Alcalde, a los no menos dignísimos Ayuntamiento y Concejales que le integran, y a todo este culto vecindario a que veamos la manera de resolver, ó por lo menos estudiar esos problemas, pues si el uno se refiere al buen ver de nuestra población, el otro se relaciona con algo que a todos interesa en nuestro estómago y en nuestro bolsillo. No negamos que sobre todo en el segundo habrá dificultades, pues siempre tendremos una barrera infranqueable en la ley económica de la oferta y de la demanda, y hasta podrán lastimarse intereses á la sombra del régimen actual establecidos, pero

con buena voluntad algo práctico podrá conseguirse.

Y por ahora nada más. El que suscribe desea mas agradecer que molestar, y solo en último y apurado trance las letras de molde de nuestra imprenta saldrán disparadas como proyectiles de artillería gruesa, y nuestra rotativa enviará sus hojas como balas explosivas lanzadas por una ametralladora.

Creemos quedaran todos complacidos. Ese es el deseo del que es siempre vuestro.

El Imparcial de Levante.

DE MADRID

Sr. Director de EL IMPARCIAL DE LEVANTE.

Muy Sr. mío y amigo: desde el momento que recibí el encargo con que me honró el semanario de su digna dirección, quise cumplir mi cometido, pero el continuo ajeteo de la Corte, y las múltiples atenciones de los que, no á vegetar sino á laborar nos dedicamos, contrariaron mi intento; y así no resultará extraño que á veces, cuando en las calles de la Villa el hormigueo humano produce el mareo, recordase, para envidiar, la calma de nuestra Cuevas, y al comparar el uno y el otro vivir me diesen ganas de sentir tristeza porque aquí falta la calma que ahí reina; pero a verdadera tristura viene luego al meditar que la vida está en movimiento, y por eso, quienes amamos ese rincón bendito de la patria chica, soñamos una Cuevas plétora de actividades y de energías, que recuerde el vivir de la Corte, por lo que aquí se trabaja,